

BAB II

BIOGRAFI ṬANTĀWI JAUHARI

A. Latar belakang Ṭantāwi Jauhari

Nama lengkapnya adalah Ṭantāwi bin Jauhari al-Mishri. Beliau dilahirkan di desa 'Iwadhillah, Mesir pada tahun 1287 H/ 1862 M.

³⁰ Beliau wafat pada hari Jum'at 3 Dzulhijjah 1358 H atau 12 Januari 1940 M. Beliau berasal dari keluarga petani yang sederhana, tapi sejak kecil beliau belajar di kuttāb (semacam pesantren menghafal Al Quran) yang berada di desanya dan di samping itu beliau juga belajar pada pamannya, yang masih keturunan bangsawan³¹. Namun orang tuanya menginginkan beliau tumbuh sebagai orang yang berpredikat terpelajar. Karena itu, setelah menamatkan serangkaian pendidikan formal di kotanya, atas saran pamannya Syekh Muhammad Syalabi, yang juga Guru Besar bidang sejarah di Universitas al-Azhar, untuk melanjutkan studinya di Universitas Kairo. Beliau belajar ilmu bahasa Arab (fashahah dan balaghah) dan ilmu agama lainnya.³²

³⁰ Muhammad 'Ali Iyazi, *al-Mufasssīrūn; Hayatuhum wa manhajuhum*, (Teheran: Wizarah al-Tsaqafah wa al-Irsyād al-Islāmi, 1373 H), 428-429.

³¹ Muhammad Husain al-Dzahabi, *at-Tafsīr wa al-Mufasssīrun, juz I*, (Kairo: Maktabah Wabah, tt), 370.

³² Saiful Amin Ghofur, *Profil Para Mufasir Al-Qur'an*, (Yogyakarta: Pustaka Insan Madani, 2008), 163.

Karena faktor kesehatan studinya sempat terhenti, namun kendati demikian, minat belajarnya tak terhenti. Di tengah kesibukannya, Ṭaṇṭawi selalu mengamati dan memperhatikan pepohonan, bunga-bunga, dan tanaman lainnya. Mulai dari proses tumbuhnya, fungsinya, hingga manfaatnya di bidang kedokteran. Ternyata Allah SWT membukakan mata hatinya untuk mengetahui ilmu-ilmu alam. Saat memperhatikan keindahan dan keelokan alam, beliau pun berdoa semoga Allah SWT memberikan kesembuhan padanya. Doanya dikabulkan dan beliau pun kembali masuk ke Al-Azhar setelah tiga tahun meninggalkannya. Di universitas ini, beliau bertemu dengan tokoh pembaharu terkemuka Mesir, yaitu Muhammad Abduh. Muhammad abduh adalah sosok yang memberikan pengaruh besar bagi pemikiran dan ilmunya, terutama dalam ilmu tafsir, sehingga masa berikutnya beliau banyak mengikuti pemikiran Muhammad Abduh.³³

Selepas dari universitas al-Azhar Ṭaṇṭawi meneruskan pendidikannya ke *Dār al-'Ulūm* pada tahun 1889 M. Di sini beliau mempelajari beberapa mata kuliah yang tidak diajarkan di Al-Azhar,

³³ Asikin Nor, “Telaah Metodologis Penafsiran Ṭaṇṭawi Jauhari Terhadap Surah al-Hāj ayat 1-7”, *Khazanah*, Vol. IV, No. 03 (Mei, 2005), 236.

pengetahuan dalam Filsafat Arab serta Posisinya-dalam ilmu-ilmu kontemporer)³⁸.

C. Mengenal Tafsir *al-Jawāhir fī at-Tafsīr al-Qur'ān al-Karīm*

1. Latar Belakang Penulisan

Tanṭawi dalam penulisan tafsirnya banyak dilatarbelakangi oleh para Filusuf Islam³⁹. Beliau mengungkapkan alasan penyusunan karya besar ini yaitu agar masyarakat menyadari bahwa merangkul ilmu pengetahuan semisal matematika, pertanian, kedokteran, fisika, dan lain sebagainya adalah sebuah kewajiban⁴⁰.

Alasan tersebut tertulis dalam muqaddimah kitab tafsirnya. Dia mengatakan: “ amma ba’ad. Saya sesungguhnya diciptakan untuk menggandrungi keajaiban-keajaiban alam, mengagumi keindahan-keindahan natural, rindu akan keindahan yang ada di langit, kesempurnaan dan keelokan yang ada di muka bumi, ayat-ayat penjelas dan keajaiban-keajaiban yang riil.

Baru setelah saya memikirkan ummat islam dan pendidikan-pendidikan keagamaannya, saya bisa mengupas banyak pemikir dan

³⁸ Asikin Nor, “ Telaah Metodologis Penafsiran Tanṭawi Jauhari Terhadap Surah al-Hāj ayat 1-7”, *Khazanah*, Vol. IV, No. 03 (Mei, 2005), 233.

³⁹ Muhammad Husain al-Dzahabi, *At-Tafsīr*,... 370.

⁴⁰ Saiful Amin Ghofur, *Profil Para*,.....166.

beberapa ulama yang mulia tentang makna-makna tersebut secara kontradiktif. Juga tentang pandangan terhadap makna-makna tersebut, dengan lalai dan main-main. Maka, amat minim diantara mereka orang yang berfikir tentang alam dan keajaiban-keajaiban yang terdapat di dalamnya. Sehingga untuk maksud tersebut saya mulai menyusun sebuah buku dan menjadikan ayat-ayat wahyu Illahi bersesuaian dengan keajaiban penciptaan dan hukumnya.⁴¹

Tafsir ini, ditulisnya pertama kali ketika ia mengajar di Universitas *Dār al-'Ulūm* Mesir, dimana beliau pada waktu itu menyampaikan tafsir sebagian ayat-ayat, hanya untuk memenuhi permintaan saja dan sebagiannya lagi beliau tulis pada majalah al-Mulaji' al-Abbasiyah. Kemudian setelah itu beliau mulai menggarapnya dengan serius hingga kita dapat memperoleh ensiklopedia yang besar seperti sekarang ini. Tujuannya agar umat Islam menyenangi keajaiban alam semesta, keindahan-keindahan bumi, dan agar para generasi berikutnya cenderung pada nilai agama,

⁴¹Ṭanṭawi Jauhari, *al-Jawāhir fī at-Tafsīr al-Qur'ān al-Karīm*, jilid 1, (Beirut: Dār al-Fikr, tt), 3.

